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Ortsbeirat Zippendorf 
Protokoll der Ortsbeiratssitzung vom 15.10.19 in der Strandperle 
Teilnehmer:  
Ortsbeiräte: Thilo Kreimer, Karl-Heinz Figas, Christian Schneider, Uwe Friedriszik, Peter J. 

Harke, Jan-Phillip Tadsen 
Vertreter:  - 
 
und 11 interessierte Bürgerinnen und Bürger Zippendorfs. 
 
1.  Uwe Friedriszik begrüßt die Anwesenden zur ersten Sitzung nach der Neukonstituierung 
  des Ortsbeirates. 
 
2. Protokoll der konstituierenden Sitzung 

 
Neues ordentliches Mitglied ist Jan-Philip Tadsen (von der AFD entsandt). Thilo Kreimer 
übernimmt die ordentliche Mitgliedschaft von Dorin Müthel-Brenncke welche zukünftig 
Stellvertreterin ist. Als Vorsitzender wiedergewählt wurde Uwe Friedriszik, Thilo Kreimer 
wird sein Stellvertreter.   

 
3. Bericht aus der Stadtvertretung  
 

Die bisherigen zwei Stadtvertretungen waren geprägt von parteipolitischen Auseinander-
setzungen. Ein großes Thema in der Stadtpolitik waren die Starkregenereignisse, welche 
insbesondere Teile der Innenstadt stark überschwemmt haben. Auch in Zippendorf gab 
es starke Überschwemmungen, insbesondere an der Crivitzer Chaussee. 
 

4.  Änderung der Straßenreinigungssatzung der Landeshauptstadt Schwerin, Vorlage 
00084/2019 

 
Nach den gerichtlichen Verfahren zu den Straßenreinigungsgebühren 2018 wird nun eine 
Satzungsänderung durchgeführt. Angepasst wird eine Ungenauigkeit bei der Ermittlung 
der Frontmeterzahl und die Zuordnung einiger Straßen zu den Reinigungsklassen. Die 
Einführung einer geforderten Reinigungsklasse „Nur Winterdienst“ wurde geprüft und als 
nicht hinreichend festgestellt. Der Ortsbeirat nimmt die Änderungen einstimmig zur 
Kenntnis. 

 
5. Änderung der Straßenreinigungsgebührensatzung der Landeshauptstadt 

Schwerin, Vorlage 00085/2019 
 

Die Gebühren werden um 4,2 % reduziert. Der Ortsbeirat nimmt die Änderungen 
einstimmig zur Kenntnis. 

 
6. Bericht von der Ortsbegehung zum Zustand der Eichen am Strand 
 

Am 23.09.19 fand ein Ortstermin mit Vertretern der SDS und des BUND statt. Ein 
Protokoll liegt noch nicht vor und wird nachgereicht. Peter J. Harke und Uwe Friedriszik 
berichten von der Begehung. Die Bäume wurden in unterschiedliche Zustandsklassen 
eingeteilt, welche die unterschiedlichen Wuchsformen und die eventuellen Krankheits-
bilder berücksichtigen. Die SDS führt bis auf weiteres nur die notwendigen Schnitt-
maßnahmen, welche sich aus der Verkehrssicherungspflicht ergeben, durch. Für weitere 
Schnittmaßnahmen hat die SDS keinen Auftrag bzw. kein Budget.  
 
Es gibt eine umfangreiche Diskussion und von Teilen der Anwesenden die Forderung 
nach weiterer umfangreicher Baumpflege.  
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7. Sonstiges 
. 

- Der Sommer ist vorbei und es gab leider zwei Sterbefälle am Strand zu beklagen. Ein 
abgelehnter Asylbewerber hat den Freitod gewählt und ist ertrunken, eine Leiche 
wurde im Schilf entdeckt. 

 
- Generell gab es wenig Beschwerden am Strand. Es gibt weiterhin Probleme mit dem 

Parken in den Straßen „Am Strand“ und in der Alten Dorfstraße. Auch die 
Fahrradfahrer auf dem Gehweg und die Rennradfahrer auf den Straßen machen 
Probleme. Hunde am Strand gehören trotz Verbot zum Alltag. 

 
- Es gab den Vorschlag, einen Findling als „Badeplattform“ im bewachten Strand-

bereich hinzulegen.  
 

- Auf der ca. 1ha großen Waldfläche am Waldbad, die im Zusammenhang mit dem 
dort eingetretenen Windbruch beräumt wurde, hat sich im Verlauf des letzten Jahres 
eine stabile Naturverjüngung der Baumarten Esche, Erle, Ahorn und Rotbuche 
entwickelt, die aus waldbaulichen, ökonomischen und ökologischen Aspekten 
erhalten werden sollte. Vom Forstamt vorgeschlagen und vom SDS befürwortet wird 
ergänzend die Pflanzung von ca. 100 Heistern (1,5m hoch) Kirsche auf einer 
zusammenhängenden Kleinstfläche von ca. 100m². 

 
- Im Wohnpark wird in naher Zukunft ein weiteres Gebäude mit Kurzeitpflege und Kita 

gebaut, auch Restaurant und Kiosk werden renoviert. Es gab die Anregung, die 
Wohnparkleitung zu einer der nächsten Sitzungen einzuladen. 

 
- Im Rahmen der Erneuerung der B321 wurde die Lärmschutzwand fertiggestellt. Eine 

Lärmminderung konnte von einzelnen Bewohnern noch nicht festgestellt werden. 
Hier wird noch auf die Neuanpflanzung von Bäumen und Büschen gehofft. 

 
- Als Agenda für den Ortsbeirat wurden folgende Themen genannt: 

Hotel, Kiosk, Steg, Parteischule, Fahrradverkehr 
     
 
 
Die nächste Ortsbeiratssitzung findet am Mittwoch den 13. November um 19 Uhr in der 
Strandperle statt. 
 
21.10.19 Friedriszik 


